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Своих не бросаем

С праздником!
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Россия на пороге 
перемен

А о зарплатах 
«стыдливо» умолчала

Быстро беднеем!

Прав академик!

Доживем – увидим

Тотальный ДЭГ, трёх-
дневные голосования, 
прочие «усовершенство-
вания» избирательной 
системы опаснее вбро-
сов и «каруселей». Воле-
изъявление превраща-
ют в фарс, считает коор-
динатор «Левого Фрон-
та» Сергей Удальцов. По-
водом для разговора ста-
ло 30–летие Центральной 
избирательной комиссии.

Дистант и трёхднев-
ку необходимо отме-
нить, на этом настаивает 
КПРФ, объявившая с три-
буны Госдумы о готовно-
сти бойкотировать гряду-
щие президентские выбо-
ры. Кампания против ДЭГ 
— главная в повестке дня. 
Россия стоит на пороге 
перемен, когда будет ре-
шаться судьба страны.

В России не хвата-
ет около 11 тыс. учите-
лей, признала вице–пре-
мьер российского прави-
тельства Татьяна Голико-
ва. Выступая в Госдуме, 
она констатировала, что 
пока оперативно попол-
нить штат не всегда уда-
ется, хотя государство, по 
ее словам, работает над 
повышением престижа 
профессии. О конкретных 
шагах по повышению зар-
плат учителей она не ска-
зала.

За два года число рос-
сиян, которым не хвата-
ет зарплаты для удовлет-
ворения основных потреб-
ностей, выросло на 20%. 

В 2021 году 25% опро-
са заявляли, что зарпла-
ты на основном месте ра-
боты им не хватает на по-
крытие основных нужд, 
теперь таких граждан 45%.

Тех, кому зарплата по-
зволяет покупать все не-
обходимое, в 2023 году 
оказалось 20%, а два года 
назад их было 36%.

Председатель Соци-
ального фонда РФ Сергей 
Чирков заявил о том, что 
в 2025 году планируется 
дважды проиндексировать 
пенсии.

По его словам, первая 
индексация планируется 
1 февраля, по уровню ин-
фляции, а вторая — 1 ав-
густа, по уровню доходов 
бюджета.

«...В результате либе-
ральных рыночных ре-
форм российская оборон-
ная, да и не только, про-
мышленность лишилась 
многих тысяч квалифици-
рованных рабочих и инже-
нерных кадров. А вот США 
и Европу мы обогатили 
этими самыми профессио-
нальными кадрами.

 …Пока Россией правят 
олигархи, ничего в нашей 
стране не изменится». 

Борис Черток,
 конструктор, Академик РАН
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Марий Эл действует 
одной командой

С 23 по 25 октября в Сове-
те Федерации прошли Дни Ре-
спублики Марий Эл. В течение 
трех дней делегация под ру-
ководством главы республи-
ки Юрия Зайцева и предсе-
дателя Госсобрания Анатолия 
Смирнова проводила встре-
чи с представителями феде-
ральных властей. Главная за-
дача – убедить их направить 
дополнительные средства в 
нашу республику. В фойе Со-
вета Федерации работала за-
мечательная выставка, рас-
сказывающая о Марий Эл. Фе-
деральным министрам и се-
наторам были представлены 
проекты, которые могут быть 
реализованы в ближайшее 
время. 

Как раз вы эти дни в Госду-
ме России обсуждается про-
ект федерального бюджета. 
Проходят встречи специали-
стов министерства финансов 
России с депутатами Госду-
мы. На них я выступал с кон-
кретными предложениями о 
финансовой поддержке ре-
спубликанских проектов. Хотя 
наша фракция в целом не мо-
жет поддержать предложен-
ный вариант бюджета, но на 
руководство Минфина Рос-
сии явно произвело впечат-
ление то, что, независимо от 
партийной принадлежности, 
представители Марий Эл вы-
ступают одной командой. Уве-
рен, совместно нам удастся 
добиться увеличения финан-
сирования республики.

Общение с прессой перед 
парламентскими 

слушаниями
Перед парламентскими 

слушаниями по теме законо-
дательного обеспечения ма-
лого и среднего предпри-
нимательства выступил на 
пресс–подходе перед журна-
листами, озвучил основные 
проблемы как малого, так и 
среднего бизнеса.

Самая большая проблема 
у малого бизнеса ― это отсут-
ствие реализации. Даже если 
выдавать предпринимателям 
кредиты под нулевую ставку, 
проблема со сбытом товаров 
и услуг обнулит все труды. 
Мы продолжаем настаивать, 
чтобы малому бизнесу предо-
ставили отдельные площадки 
для реализации продукции.

Свои заботы есть и у сред-
него бизнеса. Его душат на-
логи, а их прямой конкурент 
― крупный бизнес ― прячет 
свои доходы в офшорах, что 
дает ему громадное конку-
рентное преимущество. Фрак-
ция КПРФ выступает за отме-
ну офшоров, чтобы все рабо-
тали в равных условиях.

Когда руководитель – 
коммунист

На вчерашнем пленуме ЦК 
КПРФ ключевыми были докла-
ды коммунистов–хозяйствен-

ников, которые руководят ре-
гионами, городами и крупны-
ми предприятиями.

В Орловской области, гу-
бернатором которой является 
коммунист Андрей Клычков, 
за последние пять лет объем 
экономики (ВРП) увеличился в 
1,6 раза; инвестиции в основ-
ной капитал выросли в 1,4 
раза; были открыты 50 новых 
предприятий, создано 14 тыс. 
рабочих мест.

Глава Хакасии молодой 
коммунист Валентин Конова-
лов заставил крупные ком-
пании платить налоги в ре-
спубликанский бюджет и по-
ступления в бюджет за пять 
лет выросли в 8 раз. Благо-
даря этому в 8,5 раз больше 
средств направили в жилищ-
но–коммунальное хозяйство, 
почти в 10 раз увеличили рас-
ходы на строительство, ре-
монт и реконструкцию дорог, 
в 4 раза — на село, в 3 раза — 
на здравоохранение и спорт, в 
2,5 раза — на социальную под-
держку, в 2 раза — на образо-
вание и культуру.

Самый крупный муниципа-
литет страны – Новосибирск – 
возглавляет наш однопартиец 
Анатолий Локоть. Он расска-
зал о масштабных програм-
мах ремонта дорог и рекон-
струкции теплосетей, которая 
сейчас идёт в городе.

Выступали руководители 
крупных предприятий и со-
вхозов, среди них Павел Гру-
динин.

Главный вывод ― где руко-
водитель–коммунист, там раз-
витие и успех

В Госдуме обсудили 
проблемы  животноводства

Принял участие в парла-
ментских слушаниях, посвя-
щенных проблемам живот-
новодства. Мероприятие по-
лучилось насыщенным и по-
лезным. Вместе собрались 
хозяйственники, законода-
тели, представители мини-
стерств, банкиры и даже IT–
шники. Поднималось очень 
много острых тем: от китай-
ской сельхозтехники и отече-
ственного племенного стада, 
до генетической инженерии 
и информационных техноло-
гий учёта сельхозпродукции. 
Конечно, основными тема-
ми были господдержка села и 
удорожание ресурсов.

Проблем в животновод-
стве всё еще очень много. 
Урожаи зерна достигли совет-
ского уровня. А вот по произ-
водству молока и поголовью 
КРС всё еще меньше, чем 30 
лет назад.

Кстати, интерес к опы-
ту развития «Звениговско-
го» в стране растёт. Наш ма-
рийский совхоз упомянули не-
сколько докладчиков, пред-
ставляющих другие регионы.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы,

 фракция КПРФ.

ди нас и особо самоотвержен-
ные люди. Так, Павлова Клав-
дия Васильевна связала уже 
53 пары носков для ребят, ко-
торые защищают нашу Родину 
и нас с вами! А какие теплые 
и проникновенные письма пи-
шут солдатам наши бабушки 
из общественной организации 
«Дети войны» !

Наша партия КПРФ уже 
очень давно и на регулярной 
основе оказывает помощь жи-
телям Донбасса, а также на-
шим защитникам в зоне СВО. 

В общей сложности отправле-
ны тысячи тонн гуманитарной 
помощи, весомый вклад в об-
щее дело внёс и наш совхоз 
«Звениговский» совместно с 
Марийским республиканским 
отделением партии.

Именно так мы прибли-
жаем Победу! Присоединяй-
тесь! Любая помощь и под-
держка сейчас очень важна. 
Телефон для связи 8 906 138 
18 25 – Оксана Аблязова, пер-
вый секретарь Волжского рай-
кома КПРФ.

Своих не бросаем

Оплачивают – и ладно!

76 место в рейтинге РИА

Росстат не врет. К сожалению

Медведевский район
Скоро холода и в этот раз, 

по просьбе администрации 
Медведевского района, мы 
приобрели и я передал по-
сильную помощь, в виде ком-
плектов термобелья предна-
значенную бывшим воспитан-
никам Люльпанского детского 
дома находящимся на передо-
вой. Объем небольшой, тре-

буемый значительно выше, но 
от чистого сердца.

В своей работе я часто 
вижу разные проявления че-
ловеческих качеств, одним из 
них является взаимопомощь 
– именно так мы приближаем 
Победу!

Александр Безденежных,
депутат Собрания депутатов 

Медведевского района

И опять речь пойдет о на-
болевших проблемах в посел-
ке Юрино. Многие скажут чем 
недовольны юряне: один за-
мок Шереметева что стоит.  
Замок это хорошо: туристы, 
пополняется бюджет частично 
Юринского района. Но, увы, в 
поселке Юрино живут  и люди, 
которым не до роскоши. 

У нас есть поселковая об-
щая баня, цена билета на удо-
вольствие посетить и помыть-
ся в бане аж 180 рублей. Посе-
щение бани это чистота и здо-
ровье человека. И какие вы 
спросите услуги предостав-
ляет наш баня. Это помыть-
ся горячей водой, но в холод-
ной бане. Все дело в  том, что 
с января текущего года в бане 
не работает парное отделе-

ние( не кому отремонтировать 
прохудившийся котел). Люди, 
посещающие баню,  куда толь-
ко не обращались и в МУП КХ, 
в администрацию МО «Город-
ское поселение  Юрино», в ад-
министрацию Юринского рай-
она. Но  воз и ныне тут. Ком-
мунальная баня находится в 
муниципальной собственно-
сти Юринского района.  А за-
чем решать проблему бани – 
люди ходят в холодную баню,  
оплачивают услуги бани ну и 
ладно.

Местная власть поселка 
Юрино проснитесь от спячки, 
на носу зима. А как говорится, 
сани готовят не зимой, а ле-
том.

    Юринский РК КПРФ

По данным агентства, соот-
ношение доходов населения и 
стоимости фиксированного 
потребительского набора со-
ставляет 1,59. Среднедушевые 
доходы населения региона во 
втором квартале 2023 года на-
считывают 28,7 тысяч рублей 
в месяц.

Кроме того, указано, что 

динамика реальных финан-
совых доходов населения во 
втором квартале этого года 
относительно аналогичного 
периода в прошлом году со-
ставила 8,7%. Для сравнения, 
соседний Татарстан находится 
на девятом месте, Кировская 
область на 46, Нижегородская 
на 15 и Чувашия на 68.

В ближайшие два десяти-
летия Россия будет вымирать 
со средней скоростью бо-
лее 500 тысяч человек в год 

и вступит во вторую половину 
XXI века с минимальной за 70 
лет численностью постоянно-
го населения.



Россия на пороге 
перемен

Причины - бедность

Наконец-то 
взялись?

Факт

Тотальный ДЭГ, трёх-
дневные голосования, 
прочие «усовершенство-
вания» избирательной 
системы опаснее вбро-
сов и «каруселей». Воле-
изъявление превраща-
ют в фарс, считает коор-
динатор «Левого Фронта» 
Сергей Удальцов. Пово-
дом для разговора стало 
30-летие Центральной из-
бирательной комиссии.

Дистант и трёхднев-
ку необходимо отменить, 
на этом настаивает КПРФ, 
объявившая с трибуны 
Госдумы о готовности бой-
котировать грядущие пре-
зидентские выборы. Кам-
пания против ДЭГ — глав-
ная в повестке дня. Рос-
сия стоит на пороге пере-
мен, когда будет решаться 
судьба страны.

Российское правитель-
ство ожидается, что абсо-
лютное число родивших-
ся в 2024 году снизится в 
2024 году на 5,8%, но уже 
в 2026-м снижение замед-
лится до 0,9%. Этот про-
гноз содержится в мате-
риалах к проекту бюджета 
Социального фонда Рос-
сии.

По данным этих мате-
риалов в 2023 году рожда-
емость составит 1,245 млн 
человек – это минимум с 
1999 года. Но дальше все 
будет еще хуже. В 2024 
году родится 1,172 млн че-
ловек, в 2025-м – 1,153 млн 
человек, в 2026-м – 1,143 
млн человек. Это худшие 
показатели с начала 90-х.

Минтруд обозначил 
основные причины со-
кращения рождаемости: 
это снижения количества 
женщин в фертильном 
возрасте и неопределен-
ность на рынке труда, ко-
торая вынуждает средний 
класс отказываться от ре-
продуктивных намерений.

Федеральная антимо-
нопольная служба  России 
возбудила несколько ан-
тимонопольных дел в не-
скольких российских ре-
гионах по итогам первич-
ного анализа на рынке не-
фтепродуктов. 

Ведомство продолжает 
анализировать ситуацию 
на товарном рынке нефте-
продуктов. 

Правительство 21 сен-
тября ввело запрет на экс-
порт бензина и дизтопли-
ва. Минэнерго ожидает, 
что это позволит остано-
вить серый экспорт и на-
сытить внутренний рынок. 
В министерстве также 
ожидают, что эта мера мо-
жет привести к дополни-
тельному снижению цен.

107 млрд рублей зало-
жено на реконструкцию 
парков Москвы и только 50 
млрд – на все сельское хо-
зяйство России.

Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды»  № 48 (689)  |  31 октября 2023 года  |  kprf12.ru стр. 3

Продолжение на странице 4

Бизнес – ничего 
личного! Аномальная 
зона п. Медведево

Поднять престиж 
профессии учителя!

Факт

Публичные слушания по 
вопросу рассмотрения про-
екта застройки территории, 
ограниченной ул. Советская, 
Кирова, Школьная, Лермонто-
ва в п. Медведево состоялись 
03.07.2023 года. В слушаниях 
приняло участие 55 человек.

Проект, разработанный 
ООО «Строй Мир» по заказу 
руководителя  специализи-
рованного застройщика ООО 
«Казанский Посад» Муталиева 
Р. И., участниками слушаний 
большинством голосов откло-
нен.

Интрига возникла с первых 
минут слушаний, когда выяс-
нилось, что рассматривает-
ся отклонение от предельных 
параметров при неутвержден-
ном проекте застройки. Ока-
зывается земли маловато под 
застройку, а продавать участ-
ки  дети фронтовиков ВОВ не 
собираются. Упрашивание 
пенсионеров и пожелания «не  
мешать строительству» ре-
зультатов не дали.

В результате  «аномальная 
Медведевская зона» в части 
исполнения местных и феде-
ральных законов проявилась 
через проект. Мгновенно и во 
всем блеске.

Факты — примеры:
1. Правила землепользо-

вания и застройки п. Медве-
дево (приняты депутатами п. 
Медведево) проектировщи-
ком, застройщиком, архитек-
тором района, администраци-
ей п. Медведево были порва-
ны в клочья.

7 (семи)этажный дом под-
тянули к индивидуальной за-
стройке на удобное расстоя-
ние для подтопления, броска 
бутылок и окурков в сады, со-
кратив норматив отступа сра-
зу в 4 (четыре) раза.

2. Не обошлось в проек-
те без такой «изюминки» как 
рейдерский захват 15 м2 зе-
мельного участка у пенсио-
нерки. Красная линия в рас-
чет не принималась, ее пере-
ступили.

3. Неподдельный интерес 
вызвал перечень зон в про-
екте. Исчезла зона Ж–3 (инди-
видуальная застройка), а вот 
военная и специальная зоны 
имеются.

Что можно сказать? Инди-
видуальная застройка исчез-
ла в результате военной и спе-
циальной операции? Или это 
снова воздействие «аномаль-
ной зоны п. Медведево»?

4. Проанализируем как 
обезопасили будущих жите-
лей 5,7 этажного дома

– Площадку для разворота 
пожарной техники уменьшили 
в 2 раза от требований техни-
ческого регламента №123–ФЗ, 
пожарный автомобиль на ней 
не развернется.

– По детской площад-
ке проходит газотранспорт-

ная сеть, которая в соответ-
ствии с Российским законода-
тельством относится к катего-
рии опасных производствен-
ных объектов, что обусловле-
но взрыво– и пожароопасными 
свойствами транспортируемо-
го по ним газа.

– Восточную и южную сто-
рону спортивной площадки 
так же решили ограничить га-
зотранспортной сетью протя-
женностью 34 метра.

– Интересное решение 
предложено в случае чрез-
вычайной ситуации. Дослов-
но: в проекте (ППТ2–Т, лист 
14) «Учитывая предельную из-
ношенность основных фондов 
ЖКХ и увеличение предель-
ной нагрузки объектов энер-
гетики…., на объектах комму-
нального хозяйства…, велика 
вероятность возникновения 
на них чрезвычайных ситуа-
ций. На этот счет предлага-
ется высокоплотная застрой-
ка с увеличением нагрузки в 
20 раз.

5. Депутат Шушканова 
Н.В. аргументировано показа-
ла, что столкнулись интересы 
администрации, застройщи-
ка, жителей. Данный квартал 
уникален тем, что в нем про-
живают дети фронтовиков, 
хранящих и оберегающих па-
мять родителей (на каждом 
доме табличка с фамилией 
фронтовика). И вот этих детей 
фронтовиков (которым 70–80 
лет) пытаются всеми возмож-
ными способами выгнать. А 
рядом 3 школы, тысячи учени-
ков. На каком примере воспи-
тывать?

6. В заключении посту-
пило предложение Емелья-
нова А.И.. В данном кварта-
ле иметь территорию (место) 
живого патриотизма п. Мед-
ведево. Убрать эгоизм нажи-
вы и построить дома (выде-
лить участки, т. е. разные ва-
рианты) для участников СВО 
получивших инвалидность, 
ограниченных в передвиже-
нии.  Дать им возможность 
спуститься из комнаты в сад, 
при необходимости побывать 
в больнице, администрации, 
социальных службах, стадио-
не и т. д. Участники СВО за-
служили это.

Пора прислушаться к обра-
щению Президента РФ и Пра-
вительства к сплочению и 
участия крупного бизнеса  в 
эти трудные дни.

Р.S. Администрация 
п.Медведево до настояще-
го времени не опубликовала 
свое решение по проекту. Не 
опубликован и протокол слу-
шаний, за публикацию кото-
рого проголосовало большин-
ство участников слушаний. 
Приходится констатировать, 
нарушения делаются созна-
тельно. 

А.И. Емельянов,
 п. Медведево.

17 октября на пленар-
ном заседании Государствен-
ной Думы от имени фракции 
КПРФ выступил депутат О.Н. 
Смолин. Предлагаем ваше-
му вниманию текст его высту-
пления.

–  Уважаемые коллеги, по-
здравив педагогов с Днём 
учителя, в канун 19 октября – 
лицейского дня, самое время 
поговорить о проблемах на-
шего образования.

Как известно, 2023 год 
объявлен Годом педагога и 
наставника, предыдущий Год 
учителя был в 2012 году, но 
в начале текущего года я не 
раз слышал от педагогов: не-
ужели опять объявят наш год, 
и при этом реально ничего не 
будет сделано?

На самом деле Годом учи-
теля был скорее 2012–й – год 
подписания майских указов. 
По оценкам педагогов, имен-
но тогда они получали самую 
высокую заработную плату в 
пересчёте на нагрузку, и не 
случайно. В 2012 году фи-
нансирование образования к 
2006 году выросло на 80 про-
центов, а к 2015 году уже со-
кратилось на 30.

Но обо всём по порядку. 
Все мы говорим о повышении 
статуса педработников. При 
этом Макс Вебер выделил две 
составляющие статуса: объ-
ективное положение челове-
ка и оценка этого положения 
обществом, престиж.

Начнём с престижа. Хоро-
шо, что в Год педагога и на-
ставника об учителях в ши-
роком смысле стали гово-
рить больше. По официаль-
ным данным проведено более 
50 разного рода мероприятий 
только федерального уров-
ня на эту тему. Педагоги по-
лучили больше возможностей 
выходить на аудиторию теле-
видения и других СМИ, и во-
обще–то им есть, что сказать 
людям.

Но мы не можем не ви-
деть, что при этом современ-
ного учителя необходимо за-
щищать, причём защищать с 
двух сторон.

Во–первых, защищать от 
чиновника. Хочу сказать мо-
лодым депутатам, в прокля-
тую эпоху застоя, когда меня 
приглашали на радио или те-
левидение, я никогда не спра-
шивал у начальства: можно 
ли туда пойти, и что именно 
сказать. Сейчас без разреше-
ния чиновника педагог не мо-
жет сделать ни шагу.

Я руководитель рабочей 
группы по образованию инва-
лидов при президентской Ко-
миссии по делам инвалидов. 
Но даже для того, чтобы при-
гласить на заседание рабочей 
группы ее члена или гостя, 
учителя, я каждый раз пишу 
письмо в департамент – раз-
решите великодушно.

Почему чиновники счита-
ют учителей своей собствен-
ностью? Или мы забыли завет 
Константина Ушинского – вос-
питатель не чиновник, а если 
он чиновник, то он не воспи-
татель.

Где права человека?
С другой стороны учителя, 

увы, приходится защищать от 
учеников.

По данным Высшей школы 
экономики, 70 процентов учи-

телей сталкивались с травлей 
со стороны учеников, причем 
нередко из–за низкого уровня 
доходов.

Например, современным 
девицам, которые вообража-
ют себя элитой, не нравит-
ся, что учительница ходит в 
одной и той же одежде, и они 
прямо признаются, что это по-
вод для травли.

В проклятую эпоху застоя, 
работая в вечерней школе, я 
получал удовольствие от об-
щения с взрослыми людьми в 
школе мастеров. Но не стес-
нялся выгнать из класса не-
совершеннолетнего хулигана, 
который мешал мне вести за-
нятия.

Сейчас за это учителя на-
казывают.

Сколько это будет продол-
жаться?

Вернемся, однако, к мате-
риальному положению учите-
лей.

По данным РАНХиГС, в 
стране не хватает 250 ты-
сяч учителей. Правда колле-
ги из правительства говорят, 
что это не так, что не хватает 
всего одного процента, но это 
как считать.

Если учителя работали на 
одну ставку, их не хватало бы 
примерно миллион, а если за-
ставить учителя работать на 
две с половиной ставки, то 
можно еще полмиллиона уво-
лить. Так обстоят дела.

Напоминаю, средняя на-
грузка российского учителя 
более 1,8 ставки, то есть бо-
лее 32 уроков в неделю.

Как учитель в течение бо-
лее двух лет утверждаю, это 
безумие.

Эксперты, которые назы-
вают дефицит в размере 250 
тысяч учителей, очевидно, 
исходили из того, что учи-
тель должен работать почти 
на полторы ставки.

В свое время молодым 
парнем я работал на две, на 
полторы ставки, и уверяю, это 
нелегко.

Представьте ситуацию, на-
пример, в городе Омске, где 
учитель в среднем работает 
на 2,1 ставки, то есть ведет 
38 уроков в неделю, причем 
в большинстве это женщины 
постбальзаковского возраста. 
Правда, сейчас придумана но-
вая методика расчета и полу-
чилось, что вроде бы не 2,1, а 
только 1,9 ставки. Как видите, 
разница не велика.

Еще в 15–м году Общерос-
сийский народный фронт по-
казал, что в 75 регионах Рос-
сийской Федерации не ис-
полнялся указ президента от 
7 мая 12–го года номер 597. С 
тех пор ситуация, увы, только 
ухудшилась.

По данным опроса Высшей 
школы экономики 80 процен-
тов учителей получали зар-
плату ниже 40 тысяч рублей, 
более 40 процентам учите-
лей приходится ограничивать 
себя в любых тратах, кроме 
еды, около 20 процентам не 
хватает денег на одежду.

Перевожу на язык соци-
ологии. Из представителей 
средних слоев значительная 
часть учителей превратилась 
в пролетариев умственного 
труда, причем ограниченных 

Среди 187 стран Россия сегодня занимает 108–е место по 
продолжительности жизни, 119–е – по показателям здоровья на-
селения, 95–е – по качеству здравоохранения, 32–е – по каче-
ству образования, 66–е – по уровню реальных доходов граждан, 
43–е – по уровню жизни пенсионеров, 60–е – по индексу социаль-
ного развития, 80–е – по обеспеченности комфортным жильем.
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- Зонова Ивана Ивановича  - с днем рождения
- Депресова Валентина Ивановича - с днем рождения
- Зарипова  Самата Садыковича - с днем рождения

16+

в правах.
Вот официальные данные 

о средней зарплате педагогов 
в России и моей родной Ом-
ской области на первый квар-
тал текущего года. Очевидно, 
указ президента номер 597 не 
исполняется в стране в це-
лом.

А вот зарисовка из жизни. 
На выпускной вечер прихо-
жу в школу на окраине горо-
да Омска, школа хорошая. Пе-
дагоги, несмотря на безумную 
нагрузку, любят детей. Спра-
шиваю директора: сколько по-
лучают учителя? Если учитель 
работает на две ставки и ве-
дет два классных руководства 
– зарплата составит 45 ты-
сяч рублей, при этом средняя 
зарплата в Омской области на 
этот период около 50 тысяч.

Кто не понял. Учитель ра-
ботает за двоих, но не полу-
чает того, что ему положено 
даже за себя. И такая ситуа-
ция в большинстве регионов 
России. И это, не считая бю-
рократической нагрузки, по 
которой, согласно междуна-
родным данным, российский 
учитель является абсолютным 
рекордсменом мира в чем–ни-
будь другом.

Коллеги, кто думает, что 
я сгущаю краски, тому хочу 
процитировать классика со-
ветской педагогики Василия 
Сухомлинского: «Чем мень-
ше у учителя свободного вре-
мени, чем больше загружен 
он всевозможными планами, 
отчетами, заседаниями, тем 
больше опустошается его ду-
ховный мир, тем скорее на-
ступит та фаза его жизни, ког-
да учителю уже нечего будет 
дать воспитанникам».

Спросим себя теперь: куда 
уходят учителя? Ответ: куда 
угодно, в том числе очень ча-
сто в репетиторы.

Ещё один привет ЕГЭ. По-
мимо прочего вреда, это без-
образие из трёх букв убивает 
образование как сферу влия-
ния личности на личность. Ре-
петиторство вытесняет насто-
ящее образование теми самы-
ми услугами, против которых 
на словах мы все выступаем.

Перехожу к предложени-
ям. Первое. Во внеочередном 
порядке принять проект фе-
дерального закона, который 

предполагает нормы, анало-
гичные указу президента но-
мер 597 при работе педаго-
га на одну, подчёркиваю, на 
одну ставку.

Второе. Если законопро-
ект не будет принят, создать 
межфракционную, межкоми-
тетскую рабочую группу для 
подготовки нового законопро-
екта о статусе педагогическо-
го работника. В основу поло-
жить постановление Государ-
ственной Думы от 23 июля 
2019 года, за которое едино-
гласно, подчёркиваю, едино-
гласно голосовали депутаты 
всех фракций. Ключевая идея 
– базовый оклад, ставка за 18 
часов работы педагога долж-
на быть не ниже 70 процентов 
средней заработной платы по 
региону. По деньгам это при-
мерно то же самое. По оцен-
кам Минпросвещения, затра-
ты бюджетов должны соста-
вить около 400 миллиардов 
рублей в год.

Третье. При рассмотрении 
федерального бюджета на 
очередную трёхлетку преду-
смотреть повышение заработ-
ной платы педагогических ра-
ботников до соответствующих 
уровней. В том числе в бюд-
жете на 2024 год не менее 125 
миллиардов рублей.

Четвёртое. Восстановить 
утраченные или урезанные 
социальные гарантии для 
сельских учителей, а именно 
25–процентную надбавку к за-
работной плате, которая была 
предусмотрена законом о со-
циальном развитии села. В 
полном объёме компенсацию 
на оплату жилья и коммуналь-
ных услуг, которая была пред-
усмотрена законом об образо-
вании в редакции 1992 года, 
а до того царскими указами и 
постановлениями ЦК и Совета 
министров.

А закончить, коллеги, 
хочу строками Роберта Рож-
дественского, которого мы, 
омичи, тоже считаем своим. 
«Вы знаете, мне по–прежне-
му верится, что если останет-
ся жить Земля, высшим досто-
инством человечества станут 
когда–нибудь учителя». Да-
вайте сделаем, что можем, 
для того, чтобы приблизить 
это время.

Рабочая группа 
депутата Жезлова В.А.

Семинар–совещание 
партийного актива КПРФ 
20 октября в Москве пред-

ставители Марийского ре-
скома КПРФ приняли участие 
в работе семинар–совеща-
ния первых секретарей реги-
ональных отделений партии, 
на котором присутствовали 
вновь избранные Главы реги-
онов от КПРФ, сенатор, депу-
таты федерального и регио-
нальных уровней.

На мероприятии были рас-
смотрены вопросы:
– О стратегии КПРФ в совре-
менной политической обста-
новке.
– О задачах по организацион-
ному и кадровому укрепле-
нию рядов партии.

– Подведены итоги Единого 
дня голосования 2023.
Особый акцент мероприятия 
был сделан на реализации 
Программы КПРФ:
– «Социально–экономическую 
программу партии – в жизнь!»
– Было уделено внимание и 
бюджету страны на 2024 год. 
Особую тревогу вызывает то, 
что предлагаемый властью 
бюджет, по сути, никакого 
движения вперед для страны 
не имеет.

О чем отмечено в статье 
Г.А. Зюганова «Бюджет тупи-
кового курса» 

Перед мероприятием успе-
ли пообщаться с первыми ли-
цами партии.

21 октября в Подмоско-
вье на VII (октябрьском) Пле-
нуме ЦК КПРФ выступил кан-
дидат в члены ЦК КПРФ, 
член бюро Марийского ре-
скома КПРФ, депутат Госду-
мы фракции КПРФ С.И. Ка-
занков.

- Сейчас В.О. Коновалов 
рассказал о том, как прово-
дились выборы в Хакасии. Я 
тоже туда приезжал и могу 
засвидетельствовать, что Ва-
лентин Коновалов дошел до 
каждого избирателя. Честь и 
хвала народному губернато-
ру!

В Предприятии «Звенигов-
ский», которое я представ-
ляю, действует богатый со-
циальный пакет для рабочих. 
У нас есть собственный ме-
дицинский центр, ежемесяч-
но по символической цене ра-
бочие получают набор мясных 
продуктов. Ежедневно все ра-

бочие обеспечены горячими 
обедами.

Самая продаваемая колба-
са нашего предприятия носит 
название «Заветы Сталина».

Я много и часто встреча-
юсь с избирателями. Прово-
жу встречи с ними, как пра-
вило,  на многолюдных торго-
вых рынках. Веду переписку в 
социальных сетях. Мы издаем 
большими тиражами газеты 
«Голос правды» и «Казанков».

В прошлом году мы орга-
низовали форум чувашской 
культуру в Татарстане. Там 
же мы открыли Парк «100 лет 
СССР». Мы считаем такой фор-
мат работы с общественно-
стью эффективным. Пригла-
шаю всех участников партий-
ного форума принять участие 
в очередном празднике чу-
вашской культуры этим ле-
том.

Поднять престиж 
профессии учителя!

Вопреки заявлениям властей

«Живем по заветам 
товарища Сталина!»

Как сообщил Росстат, за не-
делю с 26 сентября по 2 октя-
бря цены на сахар повысились 
на 0,1%. С начала года сахар 
подорожал на 18,2%. Рост цен 
на гречневую крупу ускорился 
до 0,3%, но по сравнению с на-
чалом года они ниже на 19,6%. 
Пшено за неделю подорожало 
на 0,3%. По сравнению с нача-
лом года они ниже на 0,5%. С 
начала год рис подорожал на 
15,2%.

Росстат также сообщил, 
что подсолнечное масло и 
маргарин подорожали на 
0,6%, сосиски, сардельки - на 

0,5%, хлеб и булочные изде-
лия из пшеничной муки, ма-
каронные изделия - на 0,4%, 
творог, сухие молочные сме-
си для детского питания, пше-
ничная мука, ржаной хлеб, 
печенье - на 0,3%, полукопче-
ные и варено-копченые кол-
басы, мясные и фруктово-
ягодные консервы для дет-
ского питания, пастеризован-
ное молоко, сливочное масло, 
сыры - на 0,2%, соль - на 0,1%.

Цены на вареные колбасы, 
мороженую рыбу и сметану - 
выросли на 0,2%, на черный 
чай и водку - на 0,1%.

«Всё для фронта, 
всё для победы»

Демография 
сказывается

«Бедняге» Миллеру 
не хватает зарплаты!

Министр финансов Рос-
сии Антон Силуанов опи-
сал концепцию федераль-
ного бюджета на 2024 год 
как «все для фронта, все 
для победы».

При этом он отметил, 
что изменения «базовых 
налогов не предусматри-
вается», отвечая на вопрос 
о возможном увеличении 
ставки НДФЛ до 20%.

Если брать отдельные 
сферы расходов, то, на-
пример, оборонные статьи 
бюджета увеличились поч-
ти на треть — с 3,9% ВВП до 
6% ВВП, или 10,8 трлн ру-
блей в абсолютных числах, 
и это больше, чем социаль-
ные расходы, которые со-
ставят 7,5 трлн рублей (при 
росте с 6,5 трлн).

Число высококвалифи-
цированных и самых вос-
требованных работников в 
возрасте 30-39 лет на рос-
сийском рынке труда в бли-
жайшее время может со-
кратиться на треть, заяви-
ла вице-премьер россий-
ского правительства Татья-
на Голикова.

По ее словам, такой 
дисбаланс складывается 
в силу демографической 
картины.

«Нас пугает вот этот 
дисбаланс <…> Это самый 
востребованный персонал, 
он самый готовый к изме-
нениям, к восприятию но-
вого, высококвалифициро-
ванный. Но <...> их коли-
чество сокращается в бли-
жайшее время на 30%, но 
растет количество моло-
дых и более возрастных», 
- рассказала вице-премьер.

Депутат, первый заме-
ститель председателя ко-
митета Госдумы по энерге-
тике Игорь Ананских про-
комментировал новость о 
том, что тарифы на газ для 
россиян могут значительно 
повыситься в 2024 году. По 
прогнозу от Минэкономраз-
вития на 2024−2026 годы 
газ для населения в 2024 
году подорожает на 11,2%.

«Насколько я помню, в 
первом полугодии вообще 
не будет повышения для 
населения, а только со вто-
рого полугодия. Если де-
лить на весь год, то уже 
не 11%, а 5,5%. В этом году 
тоже не было роста тари-
фов на газ… Накопленный 
эффект все равно остает-
ся. Нужно не только по-
вышать зарплату сотруд-
никам отрасли. Мы знаем, 
что работает очень боль-
шая программа по подклю-
чению домов к газу… Это 
огромные вложения. По 
большому счету, государ-
ство тянуло с повышением 
как можно дольше», — со-
общил Ананских.




